



しんごうの園だより

社会福祉法人 神郷の園
〒719-3611
岡山県新見市神郷下神代 1957 番地
Tel (0867) 92-6311 Fax (0867) 92-6008
E-mail : shingonosono1985@ybb.ne.jp

『和顔愛語』

施設長 上山 晋

今年、梅雨入りが平年よりかなり遅れ、短期集中型の梅雨になるとの予報が出ています。短期間での豪雨は災害のリスクが高まりますが、避難優先で命を守ることを心掛けたと思います。

先月、岡山県内の障害者支援施設で職員による虐待事案が発生したとの報道がありました。支援員が利用者さんに暴行を加え逮捕されたというものです。逮捕された支援員は「イライラしていた」と話しているそうです。人間ですからイライラすることはあると思いますが、それを暴力で発散させてはいけません。怒りをコントロールすることも支援技術の一つだと思います。平静を保つことが大切です。

お経の言葉に「和顔愛語」（わけんあいご）という言葉があります。「和やかな顔と思いやりのある言葉で人と接すること」だそうです。人に優しくしようとするので、人のことを思いやろうとする気持ちになります。その気持ちが相手に伝わって信頼関係が生まれます。神郷の園でも、職員が日頃からこのような気持ちをもって支援業務に携わって欲しいと思っています。

お出かけ支援（女子）

引率担当職員 富谷 巳恵子

6月18日（火）利用者さん3名と職員2名で、世羅高原農場へ出かけました。ローズフェスタが開催されており、一面たくさんのバラが咲いていました。利用者さんは、

自分の携帯でバラの写真撮ったり、匂いを嗅いでみたり楽しんでいました。園内にはローズシヨップとソフトクリームのお店があり、皆さんバラのハンドタオルや自分の好きな匂いのミストを選んで買い物したり、バラやイチゴのソフトクリームを食べました。昼食は何を食べるかみんな相談して、C.O.S.に行きました。メニューの中から自分の食べたい物を注文し、料理を待っていたらロボットが運んで来てくれたのを見てみんな驚いていました。

食べた後は近くの本屋に行き、本やCDを買いました。今回、配膳ロボットが料理を運ぶ様子を初めて見て、いつもとは違う衝撃の一日が過ごせました。



神代小学校との交流会

6月6日（木）神代小学校の5・6年生5名と交流会を行いました。和紙作業と徒行の2グループに分かれて交流をしました。

和紙作業では、利用者さんの間に小学生が入り、紙ちぎりなどの作業を行いました。時々お話をしながら、皆さん一生懸命小さく紙をちぎっていました。徒行では、一緒に園周を歩きました。利用者さんのペースに合わせて、楽しくお話をしながら歩いていました。休憩時にはベンチに座り、「学校では何が流行っているの?」「好きな色は?」など、話に花を咲かせていました。和やかな雰囲気の中、利用者さんも笑顔でとても嬉しそうでした。



最後には「たくさんお話が出来て楽しかった。」「次の交流会が楽しみ。」「などの感想発表がありました。次の交流は2月を予定しています。」



歯科検診

6月26日(水) 阿新歯科診療所から、歯科医師、衛生士の方々15名に来園いただき、歯科検診と歯磨き指導を行っていただきました。コロナ禍になってからは施設での歯科検診が出来ていなかったのですが、口腔内をじっくり診ていただく久しぶりの機会となりました。

まず初めに、歯科医師から利用者さん一人ひとり歯茎の状態や、歯石・虫歯の有無など、ライトを当てながら、口腔内を隅々まで確認していただきました。



その後、歯に染め出し液を塗ってもらい、歯磨きを行いました。皆さん、鏡を見ながら一生懸命歯磨きをし、歯科衛生士から、綺麗に磨けているかのチェックをしていただきました。「きれいに磨けていますね。」「そろそろ歯ブラシを交換した方が良いでしょう。」



「前歯の後ろは、歯ブラシを縦に使うと磨きやすいですよ。」など、色々とお話をしながら仕上げの歯磨きをしていただきました。今回の歯科検診での結果を基に、治療が必要な方は歯科受診をするなど、今後活かしていきたいと思っております。

お出かけ支援(ケアホーム)

6月25日(火) お出かけ支援で、スカットスタジアムに阪神対中日の野球観戦に出かけました。利用者さんの中には阪神ファンの方が多く、ユニフォームを着て、メガホンを叩き、大声を出しながら必死で応援されていました。

結果は0対1で中日の勝利となりましたが、スタジアムで試合を観戦できたことに利用者さんはとても喜ばれていました。



6月13日に神代小学校の6年生が、交流会のお礼のお手紙と写真を、園まで届けてくれました。利用者を代表して森下さんが受け取りました。園からは、メッセージカードと手作りハガキをお渡ししました。



障害者スポーツ大会(ボウリング)

6月2日(日) 障害者スポーツ大会が倉敷市で開催され、ボウリング競技にケアホームの橋本さんと中山さんが出場しました。

勝負よりも、同じレーンで戦う他施設の方たちと交流できたことがとても嬉しかったようでした。

たくさんお話したり、ストライクが決まるとハイタッチをしたりと、とても和やかな雰囲気を楽しそうに競技をされていました。



今月の予定

- 5日(金) 七夕行事
- 9日(火) お出かけ支援 (男子)
- 12日(金) 神郷温泉入泉 (男女)
- 13日(土) 自治会
- 17日(水) 誕生会
岩津 雅雄さん、磯部 敏行さん
峠 朋江さん
- 18日(木) お出かけ支援 (女子)
- 21日(日) 家族会の日
- 23日(火) 総合検診

- 7月は21日に家族会を行う予定です。午前中のみで開催で、食事はありません。中止の場合は改めてご連絡いたします。
- 7月も帰宅期間を設ける予定です。日程等の詳細については別途お知らせいたします。

